

KIRCHE *heute*

## Heiliggeist



*Bach am Rhy – Unter diesem Motto steht das Basler Orgelfestival 2014.*

## Bach am Rhy

Unter diesem Motto steht das Basler Orgelfestival 2014, welches vom 24. August bis 7. September mit 21 Konzerten in vielen Basler Kirchen stattfinden wird. Johann Sebastian Bach mit seinem immensen Orgelwerk steht dabei im Mittelpunkt. Der Verein der Konzertveranstaltenden Organisten/innen Basels, kurz KVOB genannt und sein initiativer Präsident Tobias Lindner haben diese Idee kreiert und das Festival organisiert und gestaltet. Das Eröffnungskonzert ist am Sonntag, 24. August, 18.00 Uhr im Basler Münster, das Schlusskonzert am 7. September in der Peterskirche. Dazwischen bietet sich jeden Abend die Möglichkeit, auf einer der vielen herausragenden Orgeln der Basler Kirchen diese vielfältige Orgellandschaft zu erkunden und in konzentrierter Form kennenzulernen. Fast alle aktiven Basler Organisten/innen werden in dieser Reihe zu hören sein und ihr Instrument mit Gästen präsentieren. Die Vielfalt der Orgellandschaft Basels, ihr Reichtum an herausragenden Instrumenten und die künstlerische und spirituelle Bedeutung der Basler Kirchen, wird auch mit diesem Festival aufgezeigt.

Das Hauptaugenmerk liegt auf der Musik Johann Sebastian Bachs aus allen seinen Schaffensperioden. Zur Musik um Bach gehören Orgelwerke der weit-

verzweigten Musikerfamilie Bach ebenso wie Musik aus dem barocken Umfeld. Da Johann Sebastian Bach auch für Komponisten des 19. bis 21. Jahrhunderts ein massgeblicher Impulsgeber war, findet sich in den Konzerten natürlicherweise auch Musik dieser Epochen, sei es als Bearbeitungen Bachscher Werke und/oder auch Kompositionen über seinen Namen. Die Tonfolge B.A.C.H. wurde von Bach selbst verwendet und inspirierte Orgelkomponisten wie Robert Schumann, Franz Liszt und Max Reger, Sigfried Karg-Elert, Paul Dessau, Otto Barblan, Werner Wehrli und viele andere zu grossartig-tiefempfundenen Werken, dies zu verstehen als Hommage an das fast übermächtige Vorbild. In der Heiliggeistkirche findet das Festivalkonzert am Freitag, 29. August, 19.30 Uhr statt. Unter dem Titel «Bach – romantisch» spielen David Blunden und Joachim Krause Bearbeitungen Bachscher Werke von Franz Liszt und Max Reger und deren jeweilige Fantasien über den Namen Bach. Ein ausführliches Programmheft führt sicher und kompetent durch diese zwei Festivalwochen.

Nähere Informationen und alle Konzerte findet man unter [www.orgel-basel.ch](http://www.orgel-basel.ch). Kommen Sie und lassen Sie sich verzaubern in den jeweils einstündigen Konzerten.

Joachim Krause

## St. Marien

## Basler Orgelfestival – Bach am Rhy

Vom 24. August bis 7. September findet ein grossangelegtes Orgelfestival unter dem Titel «Bach am Rhy» statt. Fast alle aktiven Basler Organisten/innen werden in dieser Reihe auftreten und gemeinsam mit Gästen ihr Hausinstrument mit Musik um J.S. Bach präsentieren. Bei uns in St. Marien wird am Samstag, 30. August, 18.00 Uhr, Cyrill Schmiedlin und Ina Hofmann (Akkordeon) ihr Konzert abhalten. Seien Sie herzlich willkommen! Eintritt frei, Kollekte.